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Abstract (en)
The current transformer has a primary and secondary winding wound on a common magnetic circuit (6). The windings are wound continuously on
the magnetic circuit. The primary winding (5a) has a number (N1) of spiral windings wound in a first direction. The secondary winding follows on
from the primary, but wound in the opposite direction with a smaller number (N2) of spiral windings. The transformer ratio is determined by the ratio
fo the windings.

Abstract (fr)
Un enroulement secondaire du transformateur comporte une première partie (5a) comportant un premier nombre (N1) de spires enroulées dans
un premier sens et une seconde partie (5b) comportant un second nombre (N2) de spires enroulées dans un second sens opposé au premier. Le
rapport de transformation du transformateur dépend de la différence entre le premier (N1) et le second (N2) nombre de spires. La seconde partie
enroulée en sens inverse permet d'augmenter le nombre de spires et la résistance de l'enroulement. L'augmentation de la valeur de la résistance
de l'enroulement limite le courant secondaire du transformateur. Application au relais de protection comportant des transformateurs de courants.
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